
Carta 2 del Presidente 

Para comunicarles sobre las acciones que llevamos a cabo en beneficio de la 
industria de la construcción y de todas las empresas agremiadas, en el siguiente 
documento detallamos aquéllas que hemos adelantado durante el período que se 
comprende del 19 de febrero 23 de marzo de 2022.  

1. El pasado 8 de marzo concluyó el período de conciliación de la 
Convención Colectiva CAPAC-SUNTRACS con la intervención del 
Ministerio de Trabajo y Desarrollo Laboral (MITRADEL) sin que el 
sindicato aceptara prorrogar el mismo. 
 
La comisión negociadora de CAPAC nos informó que, en el último 
día de conciliación, el Sindicato comunicó su decisión de convocar a 
una huelga general indefinida, debido a la falta de acuerdos en materia 
salarial. De esta manera, el pasado 14 de marzo, el SUNTRACS 
advirtió que de no llegar a un acuerdo declararía la huelga para el 
próximo 4 de abril.  
 
Las partes mantienen posiciones muy distanciadas en materia de 
salario, ya que el Sindicato aspira a un incremento para el ayudante 
general B/.0.67 por hora para los próximos cuatro años, mientras 
que CAPAC mantiene una oferta B/.0.10 para el mismo periodo.  
 

2. En Cortesía de Sala de Junta Directiva, el pasado miércoles 9 de 
marzo, el Licenciado Gerardo Solís, Contralor de la República de 
Panamá, trató algunos asuntos de gran relevancia de dicha institución 
y escucho todas las inquietudes de los miembros.  
 
El Contralor quien expresó su disposición en trabajar en pro de una 
mejor gestión, trató entre los temas las adendas de costos, los tiempos 
y las dinámicas de la agenda de la Contraloría.  
 

3. El día 15 de marzo, asistimos a una reunión en la residencia del 
Embajador de España, el Excmo. Sr. Francisco Pagalday Gasterrutia, 



en compañía de representantes de la Cámara Española de Comercio 
de Panamá y de algunas empresas del sector de la construcción.  
 
La reunión tenía como objetivos el promover la inversión en Panamá 
de empresas constructoras españolas, conocer sobre el desarrollo de 
la industria y presentar los beneficios que la Cámara ofrece a sus 
miembros para promover la inscripción de esos inversionistas en la 
membresía. 
 

4. El 16 de marzo asistimos al Taller de Validación de la fase de 
elaboración del proyecto Gestión Ambientalmente Racional de 
Residuos Peligrosos que contienen Contaminantes Orgánicos 
Persistentes y Mercurio en Panamá, organizado por el Ministerio de 
Salud (MINSA), en conjunto con el Programa de la Naciones Unidas 
para el Desarrollo (PNUD) y el Fondo Mundial para el 
Medioambiente (GEF).  
 

5. Asistimos a la juramentación del ingeniero Irving Halman de la 
Cámara de Comercio, Industrias y Agricultura de Panamá, quien se 
convirtió el martes 15 de marzo, en el nuevo presidente de la Junta 
Directiva 2022-2024, del Centro Nacional de Competitividad 
(CNC).  
 

6. Recibimos invitación, para participar el 21 de marzo en una Cortesía 
de Sala de parte de la Junta Directiva de la Sociedad Panameña de 
Ingenieros y Arquitectos (SPIA), en la que tuvimos la oportunidad de 
explicar los avances de la negociación de la Convención Colectiva 
CAPAC-Suntracs 2022-2025.  
 

7. El 23 de marzo, sostuvimos una reunión con Ing. Juan A. Ducruet, 
director del Instituto de Acueductos y Alcantarillados Nacionales 
(IDAAN), en conjunto con los miembros de CAPAC, Ingenieros 
Walter Medrano y Carlos Fábrega.  
 



Durante la sesión el director de la institución destacó el programa de 
acción y desarrollo de infraestructura de las áreas este, oeste y norte. 
Manifestó se están planteando un plan de mediano y largo plazo, que 
tiene un presupuesto estimado de $400 millones y en la que se 
esperan promover proyectos de mediana inversión. La institución 
pide la participación de empresas locales y de nuestro gremio. 
  

8. El 23 de marzo participamos en la Toma de Posesión de la Junta 
Directiva de la Cámara de Comercio de Colón, para el período 2022, 
la cual es presidida por Michael Chen.  
 
La Cámara de Comercio de Colón es la asociación de empresa más 
antigua del país, con 110 años de vida gremial.  
 
En lo que transcurre del mes de marzo, hemos llevado a cabo de 
manera consistente una campaña de comunicaciones en atención a 
destacar la posición de CAPAC, ante la negociación de la Convención 
Colectiva, ejecutada, a través de notas de prensa, comunicados y 
redes sociales. 
 
De este modo, hemos participado en distintos medios de 
comunicación social, como TVN, Telemetro, Next TV, La Prensa, 
La Estrella de Panamá, Omega Stereo, Panamá en Directo y Radio 
Panamá.  
 
La campaña cuenta con la figura del Presidente, en la vocería, 
asimismo los ingenieros Jorge Lara y Alejandro Ferrer.  
 

Agradezco a todos los Miembros la atención prestada a este informe.  

 

Ing. Carlos Allen 
Presidente de CAPAC 


